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Importante iniziativa nel campo della pubblica istruzione 

Una« 

a Grosseto 
Su un'area di 22 ettari sono previsti: Case del
ta studente, istituti tecnici e agrari, Palazzetto 

dello sport, zone di verde 

Agrigento: si 

dimette il capo 

gruppo del PSI 

alia Provincia 
AGRIGENTO, 8. 

II compagno Sebastiano Di 
Betta si e' dimesso dalla ca-
rica di capo-gruppo del PSI 
alia Provincia. 

Le dimissioni sono consc 
guenza del fallimento : del 
centro-sinistra ad Agrigento 
dove da ben otto mesi non 
ylene ' convocato ' il ' Consiglio 
rrientre da circa tre mesi la 
A'rnministrazione provinciale 
ha • • rassegnato le • dimissioni 
senza per questo avere an-
cora investito di cid il Con
siglio stesso per la risoluzio-
ne della crisi. 

In una dichiarazione alia 
stampa Di Betta chiarisce i 
motivi di questa presa di po-
sizione. Egli denunzia tra l'al 
tro • la tendenza costante del
la DC a prendere tempo, la-
sciando immobili le situazioni 
a tutto danno delle popolazio-
ni agrigentine ». -

c RUengo — continua l'ex 
capo-gruppo del PSI — che 
non sia piu possibile costi-
tuire con la DC una valida e 
operante maggioranza, data la 
composizione della DC agn-
gentina divisa in gruppi di 
potere il cui gioco ha immo-
bilizzato l'attivita deirAmmi-
nistrazione Provinciale nei tre 
anni trascorsi. dalla sua co-
stituzione. Per un Partito de-
mocratico e di classe come 
il PSI c'e anche la via della 
opposizione capace di creare 
le condizioni per un muta-
mento del rapporti di forza 
che apra la strada ad allean-
za piu chiare e progredite 
Regolare la propria condotta 
sul rapporto di forze esistenti 
nell'ambito del Consiglio Pro
vinciale, e caratteristico dei 
partiti che vivono al potere e 
per il potere: non appartie 
ne al patrimonio morale del 
P S I . . 

« H . gruppo consiliare . del 
PSI — conclude l'esponente 
socialista — deve riprendere 
la sua piena liberta d'azione 
e dare battaglia perche si 
creino le condizioni per una 
amministrazione piu avanza-
ta e che meglio garantisca d.i 
corrispondere ai bisogni ed 
alle aspettative delle popola-
zioni agrigentine >. 

Dal nostro corrispondente 
GROSSETO, 8. . 

Nel corso dell'ultima riu-
nione del Consiglio Provin
ciale fu deliberato 1'acquisto 
di una nuova azienda agraria 
da affidare all'Istituto Tec-
nico Agrario di Grosseto per 
la sperimentazione e la pra-
tica connessa ai corsi scola-
stici degli studenti. 

Ora sull'area della vecchia 
azienda agraria l'Ufficio tec-
nico d e l 1'Amministrazione 
Provinciale ha progettato la 
costruzione di un centro sco-
lastico che comprendera al-
cuni dei piu importanti Isti
tuti di istruzione media au-
periore, oltre naturalmente, 
l'attrezzatura tecnica e spor-
tiva e relativa. 

Questo progetto interessa 
l'intera area di circa 22 ettari 
ed e articolato in modo da 
presentare le piu valide so-
luzioni per quanto attiene 
alle esigenze piu moderne e 
piu diverse nel campo della 
istruzione pubblica. 

II progetto presents tre nu
clei principali. II primo, che 
comprende i'area attualmente 
occupata dalla scuola ele-
mentare di via dei Barberi 
e la scuola materna comu-
nale di. via delle Brigate 
Partigiane, prevede la co
struzione di una Casa dello 
studente, che offrira possi-
bilita di sosta agli studenti 
della provincia con • refezio-
ne, studio, consultazioni di 
biblioteca e ricreazione cul-
turale. II secondo nucleo cen-
trale e occupato dagli im-
pianti sportivi, comprendenti 
un campo per calcio ed uno 
stadio per l'atletica leggera, 
oltre ad una piscina scoperta 
e '• ad v-un. Palazzetto dello 
Sport per le discipline al 
coperto (boxe, basket, palla-
volo ginnastica, etc.). II terzo 
nucleo, il piu esteso, e oc
cupato dalle nuove sedi de
gli Istituti Tecnico Industria-
le e Tecnico Agrario (con 
convitto) e dal Liceo Scien-
tifico. 

. Tutte le sedi, sco'Iastiche e 
sportive, sono fornite di am
ple zone di verde con giar-
dini e prati, e di aree di di-
simpegno. 
• II progetto ha gia riscosso 
F approvazione piu entusia-
stica degli organi scolastici 
centrali e : provinciali, e la 
sua realizzazione verra a co-
stituire il primo importante 
esempio in Italia di costru
zione di una «cittadella de
gli studi *. 

L'Aquila 

Dopo la sconfitta subita nella lotta contrattuale 
. ' . . ' ' j . i . : '-——'. '. —1»:— ^.\: .. : . 
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la Montecatini non 

» a i 
La maggioranza di centro-sinistra del Comune ha imposto una convenzione che lede gli interessi 

della collettivita — Procedura affrettata — II dibattito in Consiglio comunale 

; ' . t 

Nostro smizio <• \ 
I: .. ' . ' • ' . : ' ; ."'. '••'• L'AQUILA,* 8. 

Questa notte, la maggioranza di centro sinistra, spalleg-
giata dai fascist!, ha approvato una convenzione con" la quale 
il comune dell'Aquila, in parte svende ed in parte concede 
in sfruttamento per 29 anni. la quasi totalita del versante 
aquilano d»;l Gran Sasso d'ltalia a due societa private collet-
tivizzate. Se si tiene presente che. la «Montecristo» e la 
•< Campo Imperatore»» — le due societa di cui sopra — affer-
mano di essere proprietarie di quasi tutto Campo Imperatore. 
e facile capire la gravita del gesto imposto dalla Giunta in 
cartca al Consiglio comunale dell'Aquila. 
" La fretta con la quale il provvedimento e stato imp03to 
(1 consiglieri hanno ricevuto in proposito una incompleta 
documentazione solo tre giorni prima dei lavori). il rigetto 
di tuttl gli emendamenti intesi a salvaguardare i legittimi 
Interessi del Comune e della collettivita. nel quale si s.ono 
particolurmente distinti i socialisti Lopardl e Marian!,: get-
tano una luce sinistra su questa operazione che mette nella 
mani della privata speculazione Tunica ricchezza della no
stra citta: il turismo ed il suo avvenire. 

I piani mirabolanti (10 mila posti letto in dieci anni, 36 
sciovie, 80 mila turisti al giorno, eccetera). sbandierati da 
quel babba Natale in cui pare si sia travestito il gruppo che 
sta dietro alle due societa, e poi dal sindaco Gaudieri e dal 
vice sindaco Lopardi. non ingannano nessuno. Va innanzi-
tutto detto. che tutto il compromesso si fonda sulla presunta 
proprieta delle due societa della zona di Campo Imperatore. 
Diciamo presunta perche la zona stessa e da anni rivendi-
cata dal Comune contro i marchesi Dragonetti, che si dichia-
ravano propriefari. tanto e vero che e tuttora in corso un 
giudizio. ••.'"-".•••'- •; ' . •" 

Ma quello che appare piu grave, oltre il ridicolo prezzo 
di vendita (7 lire al metro quadrato). del Gran Sasso, e la 
assoluta poMzic'ne di monopolio in cui si verrebbe a trovarp 
il gruppo contraente, nel caso in cui le autorita tutorie non 

- • • ; , - . . • . . ' / , . • • • ' • ' • • ' - , ' ' • • • . : 

intervenissero a bocclare la declsione della maggioranza con-
sigliare. Questa posizlone dl monopolio, signlflcherebbe prima 
di tutto la estromissione dai pingui pascoli di tutto il bestia-
me oggi esistente e la imposizione di.pesanti balzelll alia 
popolazione della zona, che verrebbe persino privata di tutte 
le sorgenti e di tuttl i laghetti indispensablli alia vita del 
bestiame; ma, in secondo e non meno importante luogo, signi-
ficherebbe 1'avvio della piu sfacciata speculazione sui terrenl 
semi regalati dal centro sinistra alle due societa. 

Nulla impedira che la terra regalata oggi sia lottizzata 
domani e vendyte a prezzi esosi. Ed infine quale beneficio 
deriva da tutto questo alia collettivita? II Comune. che si 
e impegnato a costruire 15 chilometri di strade. ad assicu-
rare la vigilanza e la nettezza urbana in tutta la zona ed ad 
occuparsi degli impianti qualora alio scadere del 29 anni. 
intendesse nnunciare al contratto che cede alle due societa 
l'immenso patrimonio per quattro soldi, avra, come contro-
partita. il f« per cento del costo del biglietti delle sciovie, che 
sara portato al 10 per cento dopo i primi cinque anni.; Ecco 
tutto! 

Le sciovie funzioneranno solamente tre o quattro mesi 
l'anno. Ma quello che oggi piu di ogni cosa intendiamo sot-
tolineare in questo affare, che non pub non essere deflnito 
poco pulito, e il modo scorretto con il quale la maggioranza 
ha imposto il suo volere. '. «. 

Gli stessi uomini della sinistra democristiana hanno tenuto 
a dissociarc le loro responsabilita. anche se poi con la solita 
incoerenza hanno votato a favore del provvedimento. I con
siglieri comunisti hanno condotto la loro battaglia in dlfesa 
della collettivita. premettendo che la battaglia per lo sviluppo 
del turismo e la loro battaglia. Hanno prima chiesto un rin-
vio della discussione per dar modo al consiglieri di cono-
scere esattamente i termini della questione, respinta questa 
proposta. hanno fatto di tutto per salvaguardare gli interessi 
della citta e del comune. < 

Alvaro Jovannitti 

Pesante clima di discriminazione che si ripercuote in una scarsa ade-
sione al sindacato — La positiva esperienza dei giovani operai — La 
teoria del «gatto se!vaggio» — La FILP-C6IL forza d'avanguardia 

Cagliari 

Discussi 
i problemi delle 

Nelie F.S. di Bari 

g.f 

CAGLIARI, 8 
- Si e svolto ad Alghero un in-

contro tra i rappresentanti delle 
associazioni degli assistenti uni-
versitari di Cagliari e Sassari. 
Nel corso delle numerose riu-
nioni sono stati esaminati alcuni 
problem! particolari delle Uni-
versita sarde e discusse le possi-
blli soluzioni. . 
' Le relazioni dei professori 

Giuseppe Contini e Franco Mas-
sazza, deirUniversita di Cagliari, 
e Vincenzo Albergoni, dell'Uni-
versita di Sassari, hanno puntua-
lizzato l'attuale situazione de-
igli interventi pubblicl nei con
front delle universita sarde. I 
I tre relatori si sono soffermati 
particolarmente sulL'intervento 
della Regione, ed hanno sotto-
lineato l'urgenza con cui deve 

essere affrontato lo studio di un 
piano organico di interventi fl-
nanziari da parte dell'Istituto 
autonomistico. II piano, attra-
verso un giusto ed adeguato con-
trollo in senso tecnico e politi
co, dovrebbe consentire la pro-
grammazione di un oculato in-
tervento regionale in materia 
universitaria. '• 

La relazione del prof. Raffae-
le Aresu, dell'Universita di Ca
gliari, ha quindi messo in evi-
denza le diflicolta del tutto par
ticolari che si incontrano in Sar-
degna nell'attuazione del dettato 
costituzionale relativo al dirit 
to alio studio. Il prof. Aresu ha. 
infine sottolineato le necessita di 
sopperire in qualche modo alio 
stato di disagio degli studenti 
che dai comuni sardi devono 
spostarsi alia sede universitaria 

Pronta risposta 
ad un attacco alle 

La Spezio: in un anno 1300 lavoratori 

in meno nel settore edile In agitazione 
i lavoratori dei 
mezzi meccanici 

LA SPEZIA. 8 
Si sono riuniti a La Spezia, i 

rappresentanti sindacali del per-
sonale delle aziende dei mezzi 
meccanici di Savona. Livorno, 
La Spezia. per esaminare l'at-
teggiamento assunto dal Mini-
stero della marina mercantile 
nei confronti della richiesta for-
mulata di corrispondere. analo-
gamente a quanto e stato gia 
fatto per i dipendenti di altre 
aziende, la somma -una tan-
turn-. di lire 75 mila, alio sco-
po di perequare il trattamento 
economico di tutto il persona-
le delle aziende. - . -. 

Di fronte alia posizlone nega-
tiva assunta dal governo, i con-
venuti hanno declso l'immedia-
ta entrata in agitazione del per-
sonale delle - aziende dei porti 
di La Spezia, Savona, Livorno 
ed Ancora. iniziando lo sciopero 
del lavoro straordinario feriale. 
notturno. festivo. a partire dal 
14 corrente e flssando un primo 
sciopero di 24 ore da effettuarsi 

' nel corso della stessa se'.timana. 
I rappresentanti sindacali han

no inoltre invitato il Ministro 
a convocare. con la massima ur-
genza, le parti interessate per 
concordare le modalita della ci-
Ira - una tantum ». e di iniziare 
la discussione per i contenuti 
della legge istitutiva e del re-
golamento organico 

Laurea 

La crisi mirraccia di acuirsi in ottobre e 
novembre - Le proposte del sindacato 

LA SPEZIA, 8. di ottobre e di novembre, se 
In appena un anno, il nu-Jnon verranno presi adeguati 

prowedimenti. la crisi entrera 
nella fase acuta, anche in cor-
rispondenza con l'mizio della 
stagione meno adatta alle co
st ruzioni. 

II sindacato dei lavoratori 
edili ha indicato i prowedi
menti che debbono esser adot-
tati per il rapido superamento 
della crisi. Innanzitutto si chie-
de Temanazione rapida d'una 
nuova legge urbanistica di edi-
lizia popolare; l'applicazione 
della legge 167, attraverso i 
necessari finanziamenti ai co
muni; rimmediata utilizzazio-
ne di tutti gli stanziamenti 
predisposti per l'edilizia eco-
nomica e popolare e segnata-
mente quelli relativi alle leggi 
n. 60 e 1460 per la costruzione i 
di alloggi alia Scorza:-il po-| 
tenziamento o rallargamentoj 
deU'attuale insumciente inter-
vento diretto dell'industria sta-
tale nella prefabbricazione e 
una piu efnciente politica del 
credito. " -- • 

Con 110 e lode ha conseguito 
la laurea in chimica, presso la 
Universita di Messina, il com
pagno Sarino Pietropaolo del 
Direttivo della Sezione comuni-
sta di Bagnara. 
• Al compagno Pietropaolo le 
piii vive congratulazionl e i mi-
gliori auguri dei compagnl del
la Sezione comunista di Bagna
ra, della Fcderazione di Reggio 
Calabria c de «l'Unitm». 

mero dei lavoratori - spezxini 
occupati nell'edilizia, ha - su-
bito una diminuzione di 1300 
unita. Molti lavoratori sono 
gia espatriati, in Francia, Ger-
mania, Svizzera o stanno pen-
sando di' lasciare la nostra 
citta in cerca di lavoro. I sin-
tomi della crisi < nel settore 
edile, erano gia evidenti al-
l'inizio dell'anno, con una con-
trazione di 800 unita. In feb-
braio la cifra ha superato le 
mille unita; in marzo le 1150. 
Nei mesi estivi questa ten
denza non si e arrestata, al 
punto che attualmente il nu-
mero degli operai occupati e 
sceso sotto le 5.000 unita. 
- Le cause di questa preoc-
cupante situazione che si re-
gistra un po' dovunque, vanno 
ricercate nella pohtica econo-
mica del governo che, secondo 
la linea Carli-Colombo, ha por
tato ad una drastica restrizio-
ne del credito a danno della 
piccola e media industria. An
che la politica del contenimen-
to della spesa pubblica. ha 
contribuito a creare la situa
zione di pesantezza nel settore 
Negli ultimi mesi alia Spezia. 
nessuna opera di una certa 
importanza e stata appaltata 
mentre nessuna prospettiva 
immediata di considerevole 
impievo di manodopera si ha 
per i lavori dell'autocamionale 
della Cisa, dell'autostrada Se-
stri Levante-Livorno. per il ba-
cino di carena^gio e per 1'at-
tuazione del Piano Regolatore 
del porto mercantile. 

Nel campo dell'edilizia pri
vata verranno portati a ter-
mlne soltanto 1 lavori iniziati 
in precedenza, per cui e pre- dro anche dei problemi della 
vedibfle che nel prossimi mesllToscana e del Paese. 

Le famiglie 

Tanca e Isoppo 

ringraziano 

E'•scito 
nluccliesia naova» 

LUCCA, a 
Da oggi e in vendita nelle 

edicole di Lucca e provincia il 
primo numero di un - nuovo 
mensilc dal titolo' - Lucchesia 
nuova - a cura della Federa-
zione del PCI di Lucca. 

II nuovo mensile, diretto oa 
Francesco Malfatti e da Liborio 
Guccione, sara un periodico nel 
quale saranno dibattutl 1 pro
blemi della Lucchesia nel qua-

LA SPEZIA, 8 
Le famiglie Tanca e Isoppo, 

impossibilitate a farlo : perso-
nalmente, ringraziano sentita-
mente tutti coloro che hanno 
voluto esprimere il loro cordo-
glio per la morte di Annkla 
Barsotti e Laura BellistrL i ccd 
funerali hanno avuto luogo lu-
nedl pomeriggio, rispettivamen-
te alia Piania e al Termo. 

In particolare la (amiglia Tan
ca nngrazia, tramite il nostro 
giornale. i dirigenti della Fede-
razione del PCI. gli on. Fasoli 
e Landi, l'Associazione Partigia-
na, Mario Fontana, * la FVL, 
1*UDI c la Federazione provin
ciale delle" cooperative. 

Dal nostra corrispondente 
BARL 8 

Gli operai ed i manovali delle 
Officine Deposito Locomotive 
delle Ferrovie dello Stato di 
Bari hanno risposto con un com-
patto sciopero nei giorni scorsi 
ad un attacco antidemocratico 
ed anticostituzionale che e in 
corso da parte deirAmministra-
zione ferroviaria contro alcuni 
principi fondamentali di demo-
crazia e liberta conquistati 

La protesta riguarda in parti
colare il prbcedimento discipli-
nare che il Compartimento di 
Bari delle FF.SS. ha adottato nei 
confronti del macchinista di I 
classe Giuseppe Resta che e ac-
cusato di aver scritto su un pe
riodico un articolo di critica al 
1'operato della direzione com
part imen tale circa una vertenza 
sindacale. • -. • 

I parlamentari - comunisti 
Scionti, Assennato e Matarase 
hanno presentato un'interroga-
zione al Ministero dei Trasporti 
in cui si denunzia il grave epi-
sodlo e si cbiede che il procedi-
mento disciplinare contro il 
macchinista Resta venga so-
speso. ^ -

Intanto. sempre a Bari, i di
pendenti della Societa Ferrovie 
del Sud-Est, dopo ripetute azio-
ni di sciopero e di protesta, si 
sono rivolti alia MagLstratura 
per ottenere che l'azienda si 
decida una buona volta a paga. 
re la 14» mensilita che doveva 
essere pagata, stando al contrat
to di lavoro, dal 15 al 20 luglio. 

Questa societa — che ha usu-
fruito anche per quest'anno del
la sowenzione governativa che 
ammonta a ben 4 miliardi e 320 
milioni — sostiene di non avere 
disponibilita finanziaria per pa-
gare i lavoratori. Non solo, ma 
la stessa azienda ha dlvorato nel 
giro di pochi anni ben 6 miliar
di ricevuti dallo Stato per l'am-
modernamento della ferrovia, 
ammodernamento che e stato 
fatto in modo del tutto insod-
disfacente tanto che ben pochi o 
nulli sono i vantaggi che ne 
hanno ricavato • le nopolazioni 
pugliesi servite e il commercio 
delle zone. Per cud la deflcienza 
del sexvizio per il trasporto del
le merci causa ogni anno note-
voli danni all'economia agricola 
pugliese, specie • nelle zone di 
produzione dell'uva da tavola e 
degli ortofrutticolL 

Una situazione questa che ha 
portato numerosi Consign pro
vinciali e Consiglii comunali 
delia regione pugliese a chiede-
re al governo la statizzazione 
delle Ferrovie del Sud-Est Ma 
il governo si e sempre pronun-
ciato contro questo provvedi
mento, mentre continua a spen-
c*ere miliardi per sovvenzionare 
questa societa che ha fra i suoi 

Letfera a Longo 
del comunisti 
di Agrigento 
-- AGRIGENTO, 8. 

II •• aegretario della Federa 
zione comunista di Agrigento, 
compagno Giuseppe Mewina, 
a nome del Comitato Federa* 
le, della Commisslone Fede
rate di Controllo. di tutti i 
comunisti agrigentini e suo 
personate ha inviato al com
pagno Longo, • le piu sincere 
felicitazloni » per la sua ele-
zlone a segretarlo generale 
del Partito. 

• Stiamo iniziando, afferma 
tra I'altro la lettera, ogni 
sforzo per tradurre la com-
mozione prof on da, - II dolore 
nostro per la perdita del Mae* 
stro e del Capo del nostro 
Partito e della classe operaia, 
in azione, In slancio per por
ta re avanti la lotta per II rin-
novamento, cercando, con le 
nostre possibilita e capaclta, 
di far tesoro - degli Insegna-
menti che Palmiro Togliattl 
ha lasciato, quale patrimonio 
inesauribile, a tutto II Par
tito >. 

Dal nostro corrispondente 
TERNI. '8 

' Prato/iorito con Violu; nep-
pure a farlo apposta sono 
questi i coynomi degli unici 
due giovani della Polymer 
Montecatini di Terni che c« 
purlano chiaramente delle 
loro condirioni di vita e di 
lavoro in jabbrica. Gli altri, 
la maggioranza di coloro che 
abbiamo avvicinato tra i tre-
mi la operai deU'a^tenda, si 
rifiutano di parlare: * Pre/e-
riamo i fatti alle parole - ct 
ha detto un amiano operaio 

Si tratta, dunque, di Pra-
toflorito Romano, iscritto al
ia CISL, di 25 anni, operaio 
presso il reparto filatura del 
Meraklon da 5 anni e di un 
suo compagno di reparto. Vio
la Luciano di 20 anni. iscritto 
alia CG/L e candidato nella 
lista F1LCEP per Velezione 
della Commissione Interna 
• Sono , aniici. «- Siamo legati 
dagli stessi interessi - — ci di-
cono Viola e Pratofiorito •• — 
facendosi eco nelle battute. 
Cerchiamo di capire il per
che di questo vincolo di ami-
cizia, tra due opera! aderen-
ti a due diversi sindacati. 

1 due alovani hanno supe
rato ogni dlssenso nel corso 
della lunga lotta contrattua
le che per loro ha avuto un 
senso. E non appaia strano 
se il senso comune e quello 
classista. anticapitalistico, an-
tipadronale, che supera quin
di ogni momenta leaato a qne-

. sto o quel particolare aspet-
to sindacale. * Abbiamo fat
to 200 ore di sciopero assie-
me» dice Viola. E Pratofio
rito conclude: 'Siamo soddi-
sfatti del contratto non gia 

' per gli aspetti remunerative 
e normativl che abbiamo or-
tenuto. ma perche quel poco 
lo abbiamo imposto con la 
nostra azione -. 

Certo: questo e il fatto pin 
importante per dei giovani 
che hanno dovutq essere.fil-

.trati nelle sudlcie maglie del
ta discriminazione e delle fac-
•comandasioni 'per e'ssere •as,-

'• sunti, e che hanno invece im-
pdrato una strada nuova da 
battere per far valere la pro
pria volonta. C'e poi un altro 
aspetto oggettivo che cementa 
questa unita. E' la dura vita 
in /abbrica, che e per tutti 
uguale. al di la delle appa
rent diversita del posto di 
lavoro. 

* Sono stato malato per 
due mesi a seguito dell'esau-
Hmento nervosa che mi sono 
preso ad aprile e maggio. e 
che mi ha tenuto fuori della 
fabbrica •». L'esaurimento ner-
voso. Pratofiorito, come tan-
ti altri. se l'e preso dinanzi a 
due giganteschi filatoi che de
ve controllare. lungo i quali, 
su 40 colonne, per una lun-
ghezza di venti metri ciascu-
no. scorre veloce su dei roc-
chetti, il filo artificiale Mera
klon. Per questo lavoro il 
premfo di produzione viene 
ancora arbitrariamente fis-
sato dai - capoccia» ed e 
di 3-5 mila lire tnen-IH. I sa-
lari mensili col nuovo con
tratto sono di appena sessan-
tamila lire. Ed a pensare che 
la produzione del Meraklon e 
di 20 mila kg. al giorno, con 
pochi operai. 

Questo stridente contrasto 
tra Valta produttivita e i sa
fari dei lavoratori, tra rendl-
mento del lavoro e retribuzio. 
ne e stata la molla delle lot-
te per il contiatto. Se gli 
operai dunque non parlano, 
non e perche non abbiano 
coscienza di questa realta. E' 

Picchetto operaio davanti alia « Polymer» durante uno 
dei rccenti scioperi contrattuali. 

il permanere del pesante cli
ma che alltgna alia Polymer, 
istaurato dal padronato attra
verso i metodi della discri
minazione, dell'organizzazione 
del crumiraggio, del favoreg-
giamento dei ~ lacche», del
le multe iniqtie. della messa 
al bando del sindacato. 

II UvoTe antioperaio della 
Montecatini ha toccato le pun-

. te dell'asprezza estrema nel 
' corso degli scioperi. Oggi, il 
.personate politico della Mon
tecatini ha messo la ~ bamba-

, gia» al bastone, ma seguita 
a picchiare: non si vuol dare 
per vinta e. comunque, non 
vuol riconoscere di aver su-
bito una lezione dalla lotta 
operaia. , 

In questa difficile situazio
ne. tra questo caos psicolo-
gico cresce lentamente ma co-
stantemente la coscienza di 
classe. Sono stati i primi pas-
si quelli compiuti con lo scon. 

• tro frontale col monopolio. 
Dopo la proua di forza for-
nita nello slancio, ora si re-
gistrano i tipici ed inevita-
biti fenomeni di questa fase: 

' da una parte la paura che in 
alcuni si trasforma in qua-
lunquismo; la ribellione di-

. sperata incanalata su binari 

. wtopisfici; la configurazione 
di una organizzazione consa-
pevole del movimento operaio. 

Alcune prove. Dei tremila 
' operai soltanto 25 di essi, nep-
' pure I'uno per cento, ha ver-

sato Vassegno per le quote 
sindacali coil come previsto 
dal contrattt di lavoro per il 

', quale si ercno battut'u £' un 
elemento netativo. Ma in que
sto gesto c e tanto la paura 
assurda — perche chi versa 
Vassegno per il sindacato non 

• pud essere scoperto — che 
uno sbocco sbagliato della po. 
sizione degli operai incolle-
riti verso taluni sindacati che 
non sono certo la CGIL. Ma 
anche in questo episodic, che 
deve essere superato come 
auspichiamo, c'e una indica-

Alia SPICA di Livorno 

Ridotto a 4 0 ore 
I'orario settimanale 

Dalla Mttra reskiieae, 
LIVORNO, S 4 

Nel : corso di una riunione 
richiesta dalla Commissione In
terna alia Direzione della SPI
CA. : quesfultima ha • ufficial-
mente informato i rappresen
tanti dei lavoratori che con 
la corrente settimana verra ri
dotto 1'orario di lavoro setti
manale da 48 a 40 ore con re
lativa riduzione della retribu-
zione. 

Questo provvedimento. - cosl 
come e stato comunicato dal
la direzione. interessera per il 
momento alcuni reparti e set-
tori di lavoro per un totale di 
oltre 100 operai 

. . . . . . . ., . (1l H provvedimento. la cui gra 
azionisti oltre che U grosso in- ^ fe facilmente rilevabUe non dustrtale Bombrini anche un Pa-
cell L 

Non e aflatto escluso che que-
sfultimo atteggiamento della di
rezione delle Ferrovie del Sud 
di non pagare le spettanze ai 
lavoratori faccia parte di una li
nea di condotta che dovrebbe 
servire a dimostrare che l'azien
da ha bisogno di altri contrl-
buti dello Stato a quindi avan-
zare per la nuova gestione di 
esercizio la richiesta di altri 
miliardi. 

».p. 

soltanto per i riflessi che que 
sto avra sul salario degli ope
rai. ma sulHntera economia 
cittadina. ha destato profondo 
malcontento . Ira i lavoratori e 
insieme ad un - certo stupore 
una giustiflcata preoccupazio-
ne per le prospettive future 
di quesa importante fabbrica. 

Come e noto la SPICA era 
stata indlcata nell*accordo di 
Roma, stipulato in occasiaoe 
della vertenza al Cantiere Na-
vale, come un'azienda in fase 
di cviluppo con prospettive aao 
soltanto dl rafforzamento delle 

posizioni produttive e dei 11-
velli di occupazione raggiunti, 
ma addirittura' come una fab
brica in fase di espansione ca
pace - addirittura di assorbire 
anche la roano d'opera che even-
tualmente si fosse, resa dispo-
nibile nella operazione Cantie
re-CM F; non solo ma di fronte 
ad una precisa richiesta avan-
zata da un gruppo di lavora
tori al Ministro delle Parte-
cipazioni Sta tali nel giugno 
scorso. a proposito delle pro
spettive produttive dell'azien-
da, il Ministro medesimo dava 
le piu ampie assicurazioni su 
questo avvenire, traiiquillizzan. 
do i lavoratori che niente a-
vrebbe turbato il normale an-
damento produttivo. " ' 

E' lecito domandarsi: che co
sa e awenuto dal giugno ad 
oggi? Quali sono gl ielementi 
che stanno alia base del prov
vedimento adottato dalla Di
rezione. sono fatti produttivi? 
Congiunturali? Di organizza 
zione del lavoro? Era questo 
il momento piu opportuno per 
un'azienda a partecipazione sta-
tale di prendere tali iniziative 
proprio alllndomani dei prov 
vedimenti governativi che al-
leggeriscono 1 gravami flacali 
al datori di lavoro? 

Non possiamo inflne non do-
mandare se veramente la di

rezione dell'Azienda prima di 
prendere tale provvedimento, 
abbia compiuto un eeame del
lo stato degli impianti e della 
loro manutenzione affinche fos-
ee possibile avviare in questi 
lavori gli operai che. ci augu-
riamo momentaneamente, ve-
nivano a trovarsi disponibilL 

Questi ed altri gli interro-
gativi che circolano in fabbri
ca e che vengono fatti propri 
dal Sindacato; esso si rivol-
ge alia direzione, agli enti ed 
autorita eentrali e local! le 
quali come sempre non possono 
non preoccuparsi per questi sin-
tomi • negativi che colpiscono 
oggi una fabbrica ctruttural-
mente e produttivamente Sa
na e che, per i livelli di oc-
cupatione raggiunti, rappre-
eenta a Livorno la seconda fab
brica cittadina. 

La FIOM intanto. mentre ri-
badisce la sua perplessita sulla 
natura del provvedimento adot
tato dalla direzione centrale. 
e nel quadro della lotta in cor
so per la conquista del premlo 
di produzione, insieme agli al
tri sindacati, non manchera di 
sostenere con l'azlone sinda
cale - la volonta espressa dal 
lavoratori, di difendere 1 li
velli di occupazione «d 11 lore 
salario. 

zione: 22 dei 25 operai in-
fatti che hanno versato la 
quota per i sindacati hanno 
indirizzato lo assegno alia 
FILCEP-CGIL. E* ancora una 
avanguardia, ma sara questa 
la punta di diamante dell'im-
pejjno /nftiro di lutta la clas
se operaia' 

Si e registrato poi il fatto 
negativo della ripresa del sin
dacato neo-fascista all'ultima 
elezionc della C.I. Si-e trat-
tato di un inaanno duplice. 
poiche gli operai sono stati 
turlupinati dalla Cisual che 
aveva detto falsamente di non 
firmare il contratto dopo aver 
fatto da spalla til padronato 
nel corso della lotta, cosl co
me sempre hanno fatto i fa
scists Nella formazione di 
queste diverse posizioni e rea-
zioni non e mancato neppu-
re il formarsi di uno strato 
di operai che, lasciandosi tra-
sportare o affascinare dalle 
utopistiche e paradossali po
sizioni estremiste espresse in 
una azione • minuziosa dal 
gruppo di 'Classe operaia' 
hanno finito per sostenere la 
teoria del * gatto selvaggio 

Proprio un gruppo di ope
rai, della critica ai sindacati 
ci hanno saputo dire una sola 
cosa: ' Hanno sbagliato tem
po. tattica e strategia, negli 
scioperi. Con la lotta che ci 
hanno fatto fare non abbia
mo reso alcun danno alia Mon
tecatini. Occorre, ora che c'e 
molto lavoro alia filatura, in-
terrompere a tempo indeter-
minato e senza avvisi e pro-
domi, il lavoro». E' la po
stpone portata dinanzi ai can-
celli della fabbrica da un 
gruppo di intellettuali roma-
ni i quali, facendo astrazio-
Tte della realta, propongono 
di fare come il - gatto selvag
gio » che rompe la gabbia, 
spezza dob nel caso della fab
brica le catene dello sfrutta
mento. Una tesi che e alii 
stato brado ed oltreche pro-
vocare sfiducia nel sindacati 
che. a loro avviso. sarebbi 

k prigfonfero di questa gabbic 
ripropone uno schema che 
il movimento operaio ha gia\ 
superato da decenni propric 
perche non e piu efficace. 

II movimento operaio hi 
superato questo stadio delle 
illegalita, dell'azione eospira-| 
tiva, anarchica, ' carbonara 
ed ormai s'e conquistato quel 
diritti che gii consentono, nel j 
la legalita, di sfruttarli, pel 
combattere la classe degli 
sfruttatori, Tutlavia in tutu\ 
le posizioni, anche in quelU 
extreme, si rttrorano i per-l 
mi della coscienza di cla$s<| 
che anche se in modo tori 
tuoso e tumultuoso si va fori 
mando. "Lo dimostra il fatti 

' che il 40% degli operai henl 
no votato per la CGIL e. si 
questo non e tutto va aggiunl 

, to che nuove forze vengoni 
. al nostro Partito, scoprendonl 

tuttG la funzione rivoluziol 
. nana, che esso esercita po.ril 
' tivamente, quotfdianament<| 

coi fatti. 
Consapecole di' questo. 

segretario della FILCEP, Gt 
riano Francesconi. ci ha dil 
chiarato: * Konostante sis un\ 
fabbrica giovane. la coscien;l 
di classe si forma in mo-.il 
costante anche se lento. c\ 

, ora il problema della sindc 
calizzazione. al quale inr.l 
tiamo a concorrere iibrrtl 
mente CISL e UIL. La entxl 
sia*tira lotta contrattuale ll 
considero la base dl q*tf.<|l 
processo. fl risultato rajaiu*| 
to peraltro e sodils'acente 
si ronsidera la politica o«| 
rernaHra dtl Wooco dei «[ 
Jari, il giro di rite inUrvA 
nuto nel corso della lotta --•' 
non I'ha certo aint^ta Se 
sponsabiHta rl sono da oaH 

* della CGll. que*te 0Vru\i.| 
datVessere la for;a d'araf 
puardia nella lotta cii ?lM\k 
E* con senso di re.*po*.»aN| 
Ufa che promupHamo »»*<>• 
azlonl per piu av*%9«tt • o] 
biettlrl •. 

AVlMfto frovint) il 
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